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Rondaba cerca de escuela Ema Lobos en San Roque

Presencia del felino encendió las alarmas en instituciones
como el SAG, Carabineros y la misma municipalidad

Avistaron puma en las
inmediaciones de un
colegio en Panquehue

Responso y Misa en Capilla Cristo Resucitado:
Hoy despiden al querido auxiliar de la
UPLA, ‘Luchito’ Araya a las 10:00 horas
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Aseguró el municipio:
Feria Diego de Almagro
no para aunque comuna
retroceda a la Fase 2
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Exadministrador municipal:
Patricio González se
querella por Injurias
contra Christian Beals
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Poblaciones San Felipe-Aconcagua:
Delincuencia sigue
azotando duro a vecinos
del sector poniente
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Con académicos del mundo:
Columnista de Diario El
Trabajo participa en Foro
Internacional Titicaca
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PANQUEHUE
Club del adulto mayor
recibe Fondo Social
Presidente de la República
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PUTAENDO
Municipio coordina con
Salud para fiscalizar el
sector de Los Patos
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ADIÓS LUCHITO.- Muchas son las reacciones de pesar en redes sociales y de manera
presencial que la familia de Luis Alberto Araya Díaz, conocido como ‘Luchito’, ha recibi-
do desde que este conocido vecino falleciera la tarde de este martes a la edad de 56
años, producto de un colapso hepático. Araya era muy querido en su lugar de trabajo, él
laboraba como auxiliar de aseo en la UPLA sede San Felipe, desde hace diez años. El
responso y Misa se realizará hoy jueves en la Capilla Cristo Resucitado de Justo Estay a
las 10:00 horas. (Foto Roberto González Short)

LOS ANDES
Camión se desbarranca
contra una vivienda
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Taekwondo

Ph.D.(c) Miguel Angel Rojas Pizarro. Psicólogo
Profesor de Historia y Cs. Políticas. @marojas007

   Marco López Aballay
        Escritor

Sealand: ‘Desde los mares la Libertad’
Una Cuba frente a la costa

este de Inglaterra

Es tan grande la vo-
luntad humana por ser
el dueño de sus actos,
que se ha llegado a con-
siderar la libertad como
uno de los máximos
ideales. La búsqueda de
ésta ha inspirado a mu-
chos artistas, escritores
y filósofos que han plas-
mado sus impresiones
de una manera muy
creativa. Hoy quería
presentarles una histo-
ria de libertad inspira-
dora, materializada por
Roy Bates.

Roy Bates es el fun-
dador del Principado de
Sealand, el país más pe-
queño del mundo. A pe-
sar de su tamaño, se ha
convertido en favorita de
aventureros y amantes
de la libertad.

Sealand fue original-
mente el HM Fort Roug-
hs Tower, uno de cuatro
Fuertes navales de la
Marina de Guerra Britá-
nica con el objeto de de-
fenderse de los alema-
nes en la Segunda Gue-
rra Mundial. Durante la
segunda guerra, entre
100 y 120 oficiales esta-
ban destacados en la to-
rre. Pero a principios de
los años 50 fue abando-
nada.

Por el año 1965, Roy
Bates era un operador de
radio pirata en otro de
los fuertes de Maunsell,
llamado Knock John.
Pero Knock John estaba
ubicado más cerca de la
costa, dentro del radio de
4,5 kilómetros que cons-
tituían, legalmente,
aguas territoriales britá-
nicas.

En 1966 Roy fue en-
juiciado por sus transmi-
siones ilegales de radio
desde Knock John. Su
solución fue, simple-
mente, alejarse: empacó

El país mas pequeño del mundo con una superficie de solo
550 mt2.

«Ahora me voy, ¡hasta
nunca!» Esa es la última
frase que dijo, doctora. Lue-
go cerró la puerta y desapa-
reció en el abrazo de la nie-
bla. Entonces salí llorando
del baño y una vez afuera le
grité: ¡Vuelve Daniel, por
favor! Disculpa, mi inten-
ción no fue herirte, sola-
mente necesitaba saber qué
se siente cuando alguien le
hace cosquillas a otro, pero
no lo malinterpretes, por
favor. Y ahora reconozco lo
estúpido que fui esa vez que
mis ojos lo vieron así. Mis
oídos escucharon sus gara-
batos, mis puños sintieron
los suyos y mi nariz olió la
sangre que chorreaba por
todas partes.

Todo comenzó cuando
estábamos sentados en su
cama tomando cerveza. En
un instante me acerqué a él
y comencé a pellizcarle su
cintura, la guatita y sus axi-
las. En vista que mi amigo
se reía, insistí en continuar
la tarea, pero ahora explo-
rando otras presas: cuello,
orejas, nariz, entrepiernas.
De repente paró de reírse y
se puso de pie. Me miró
enojado y gritó: ¡Te voy a
sacar la cresta concha de tu
madre! Se ajustó los bigo-
tes, agarró mis brazos em-
pujándome con violencia
hasta que caí al suelo. Lue-
go asió mis piernas y las le-
vantó con fuerza. Por su-
puesto me dolió, aunque al
mismo tiempo aquel ejerci-
cio me excitó, quiero decir,
mientras sostenía mis pier-
nas y doblaba mis brazos,
mi cuerpo empezó a acalo-
rarse; él garabateaba, mi
corazón se aceleraba; si me

arañaba, mi miembro se
ponía duro. Eso me gustó,
doctora. Finalmente me
dijo, esto es taekwondo,
huevón, y me soltó. Al ver
que mi nariz sangraba
arranqué a esconderme en
el baño. El resto es confu-
so, pero al parecer siguió
insultándome (a través de
una rendija vi su mirada de
odio, sus dientes filudos y
la lengua babosa). Miró al-
rededor, agarró mi revólver
y al darse cuenta que no te-
nía balas lo arrojó al piso.
Antes de pegar el portazo,
lanzó esa frase de despedi-
da que hasta el día de hoy
retumba en mis oídos.
Cuando abrí la puerta le
supliqué que volviera, pero
solo vislumbré su silueta
oscura que corría en medio
de la niebla. Esperé más de
media hora a que regresa-
ra, en vista que no apare-
cía, apagué luces, cerré
ventanas y puertas y me
introduje en su cama (esta-
ba caliente y olía a su hu-
medad), me empeloté, me
puse sus calzoncillos y tuve
el mejor orgasmo de mi
vida.

Al día siguiente lo espe-
ré, luego en la noche, al otro
día y nada. Entonces me dio
por llorar, doctora. A veces
me sorprendía escribiendo
su nombre en cualquier par-
te: «Dany, te extraño», o
simplemente «Dany», e in-
mediatamente sentía un
hormigueo que empezaba
por los pies y terminaba en
la cabeza. Como una forma
de recordarle, comenzaba a
hacerme cosquillas e imagi-
naba que mis pies y manos
eran suyos, lo que hacía que,

inevitablemente, terminaba
excitado. Otras veces mira-
ba su foto y le decía ¡tienes
unos tremendos músculos,
Daniel!, ¿cómo te alimen-
tas?, y respondía: como fru-
ta y cereales, además prac-
tico mi deporte favorito: el
taekwondo. Luego me em-
peñaba en reír, doctora, y
como una forma de aliviar-
me entonaba baladas en in-
glés de Madonna, Cindy
Lauper o Donna Summer….
Aunque en otras ocasiones
elegía canciones de Lady
Gaga o Rihanna, como una
forma de adaptarme a rit-
mos más recientes.

En esas circunstancias
aguanté dos meses. Al ter-
cer mes entregué la casa que
arrendábamos y retorné a la
de mis padres.

¿Acaso algún día podré
olvidarlo? Sí o sí debo olvi-
darlo, doctora, y sé muy
bien que debo poner de mi
parte en este proceso. Y
aunque emocionalmente su
recuerdo ya no me afecta, de
todas maneras, se me hace
difícil, pues estoy en la eta-
pa en que analizo detallada-
mente sus rasgos que llama-
ban mi atención: bigotes
breves (que relacionaba con
los bellos de mi pubis), sus
manos enormes y morenas,
sus labios (gruesos, color
marrón), sus ojos como de
gato-vampiro. Y es un pla-
cer recordarle como habla-
ba. Pero mi cariño por él,
como le decía, fue incondi-
cionalmente paternal pues
lo doblaba en edad. Sola-
mente deseaba protegerlo y
orientar sus pasos para en-
cauzarlo en este mundo de
maldad.

sus cosas y se enfiló hacia
Roughs Tower con su fami-
lia. Un año después, el 2 de
septiembre de 1967, Roy de-
claró la independencia, izó
una bandera y nombró a su
esposa ‘princesa Joan’. Así
nació el Principado de Sea-
land con un área habitable
de la torre sobre el mar es
de 550 m². Sealand es una
de las naciones más cono-
cidas del mundo, con una
población de 50 habitantes.
El 02 de septiembre de
1975, Roy Bates proclama la
Constitución del Principado
de Sealand, crea su propia
bandera, un himno nacio-
nal, sellos y en los años pos-
teriores moneda y pasapor-
te sealendeses. En la actua-
lidad es el príncipe Michael
I quien tomó el puesto de su
padre el Príncipe Roy I.

Como dato curioso, este
minúsculo país tiene selec-
ción de fútbol de Sealand,
es el equipo deportivo re-
presentativo, su primer
partido oficial  se jugó el 4
de marzo de 2004 con las
Islas Aland. Sealand, a pe-
sar de su escasa extensión
de 550 m2, dispone de su
atleta oficial y equipo de
minigolf. El 22 de mayo de
2013, el alpinista Kenton

Cool colocó una bandera de
Sealand en la cumbre del
Monte Everest.

Visitar Sealand no es
fácil, pero conocer más so-
bre su historia es posible
visitando su página web.
En la web del país más pe-
queño del mundo puedes
comprar tazas, pulseras y
camisetas con logos que
expresan tu apoyo. Otra
cosa que puedes hacer en
la página web de Sealand,
es escuchar su himno o
puedes seguir a través de
sus redes sociales. En Fa-
cebook tiene más de
100.000 seguidores, Ins-
tagram y YouTube.

La Historia de Seland es
digna para realizar una se-
rie de Netflix. Su historia
tiene incursiones de heli-
cópteros, gángsters, un in-
tento de golpe de Estado por
parte de turbios empresa-
rios europeos, y un enfren-
tamiento armado con la
Royal Navy.

«Amamos la libertad
porque nos hace sentir la
poesía de la vida, y nunca
somos más grandemente
humanos como cuando es-
tamos luchando por la li-
bertad». Eduardo Ange-
loz
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Municipio aseguró que Feria Diego de Almagro
no dejará de funcionar si comuna retrocede a Fase 2

El alcalde Christian Beals se ha reunido con los diferentes sindicatos de la feria para mani-
festarles que con las medidas sanitarias adecuadas, el recinto seguirá operando.

• Alcalde suplente ha mantenido reuniones
con los diferentes sindicatos y mientras se
tomen las medidas sanitarias adecuadas,
el recinto seguirá operando.

De la misma forma que
se acordó con los dirigentes
de chacarería y del sindica-
to de bazares y paquetería,
el municipio informó que la
feria de antigüedades tam-
bién funcionará si la comu-
na retrocede a Fase 2.

La administración del

alcalde suplente Christian
Beals determinó no sus-
pender la Feria Diego de

Almagro por todo el impac-
to que provoca la medida, lo
cual quedó en evidencia du-

rante el 2020.
Cabe mencionar que la fe-

ria estuvo cerca de cuatro
meses sin poder funcionar,
principalmente, a causa del
estado de cuarentena en el
que se encontraba la comuna.

El jefe comunal sostuvo
que con esto se busca enviar
una señal de tranquilidad a
los feriantes, «tendrán la

seguridad que podrán se-
guir trabajando, injusta-
mente ellos se vieron impe-
didos de hacerlo durante
varios meses. Son muchas
familias que viven de esta
actividad y creemos que
adoptando las medidas
adecuadas no debería exis-
tir dificultades, más aún
cuando hasta la fecha nin-

guno de los comerciantes se
contagió por Covid 19», co-
mentó.

Miguel Torres, diri-
gente de la feria de antigüe-
dades, valoró la respuesta
entregada por la autoridad,
«esto nos da tranquilidad,
por eso agradecemos todo
el apoyo que se nos ha brin-
dado».
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Exadministrador Patricio González se
querella por Injurias contra Christian Beals

QUERELLA CONTRA BEALS.- Patricio González Núñez pre-
sentó una querella por Injurias en contra del alcalde suplen-
te de San Felipe, Christian Beals Campos.

Luego que a través de
una declaración pública la
Dirección Jurídica de la Mu-
nicipalidad de San Felipe
informara que, con fecha 11
de enero 2021 el Tribunal de
Garantía había declarado
admisible la querella por los
delitos de Fraude y Exaccio-
nes ilegales, en contra del
exadministrador municipal
Patricio González
Núñez, y de todos quienes
resulten responsables, el de-
nunciado salió al paso este
miércoles para dar a cono-
cer su versión de los hechos.

PRESENTA
QUERELLA

Su primera reacción fue
interponer en horas de la
mañana de este miércoles
una querella por Injurias en
contra del alcalde suplente
Christian Beals Campos
en el Tribunal de Garantía
de San Felipe, enmarcándo-
se en la declaración emitida

por el edil, donde acusa a
González de haber exigido
doble pago de facturas a la
empresa Eco Sweet.

Así habló Patricio Gon-
zález: «Rechazo tajante-
mente la acusación del Sr.
Beals, las que podrían ha-
ber sido resueltas pidiendo
un informe interno de Fi-
nanzas, en la línea de ha-
ber revisado las facturacio-
nes, dándose cuenta de que
no se ha cancelado por par-
te del Municipio dos veces
el pago de una misma fac-
tura (…) Administrativa-
mente existe un proceso,
verificando en primera ins-
tancia si el servicio se pres-
tó a través de un informe
emitido por la Dirección de
Medioambiente, solicitan-
do el pago a la Dirección de
Finanzas, que revisa si la
factura corresponde al ser-
vicio del mes prestado y re-
cién ahí, si hay flujo de caja,
se procede al pago o no»,

indicó González.
El exadministrador mu-

nicipal fue enfático al mo-
mento de mencionar que en
ninguno de los procesos an-
tes señalados interviene el
alcalde o administrador
municipal, ya que se trata de
un proceso administrativo
interno establecido, donde
la única forma que tienen
los alcaldes, oficiales o en
subrogancia, para pronun-
ciarse, es mediante un De-
creto de Insistencia, que
en este caso, según las pa-
labras de González Núñez,
jamás se ha emitido, lo que
garantiza la no participa-
ción en dicho pago de fac-
turas, descartando tajante-
mente que se haya cancela-
do dos veces una factura por
esas cantidades.

«La querella por Inju-
rias en contra del alcalde
suplente Christian Beals,
es para que de una vez por
todas el señor Beals com-

prenda que la Ley tiene que
estar por sobre los cuestio-
namientos y la mezquin-
dad política que se ha pre-
sentado en contra del al-
calde saliente Patricio
Freire y mi figura como
administrador munici-
pal», recalcó.

Finalmente González
señaló que «creemos que
estas situaciones ya no dan
para más, el desprestigio
no puede ser gratuito y es-
peramos que la justicia
aclare esta situación, y en
definitiva salga la verdad a
la luz. Estoy muy conforme
con haber realizado esta
acción, porque creo que de
una u otra manera estas
actitudes en la política y en
la democracia deben tener
un fin».

LOS ANTECEDENTES
Los antecedentes pre-

sentados ante el tribunal
señalan que, con fecha 18 de
marzo de 2020, la empresa
Eco Sweep Concesiones y
Servicios, a cargo de la man-
tención de las áreas verdes
de la comuna, emitió e in-
gresó para pago la factura
electrónica N°523 por
$52.899.799, correspon-
diente al servicio prestado
durante marzo de ese año.
Encontrándose ingresada,
Eco Sweep cedió el docu-
mento a una empresa de
factoring, obteniendo los

recursos económicos indi-
cados anteriormente.

Este procedimiento fue
notificado a la Municipali-
dad de San Felipe, quien en
consecuencia estaba obliga-
da a efectuar dicho pago a
la empresa de factoring, en
calidad de cesionaria del
crédito, y no a la emisora de
la factura, en este caso, a
Eco Sweep.

Con fecha 19 de mayo,
Eco Sweep ingresó una se-
gunda factura, por el mismo
monto (N°558), solicitando
nuevamente la cancelación
del servicio correspondien-
te a marzo del 2020, del cual
la empresa ya se había pa-
gado al ceder el documento
electrónico anterior a la
empresa de factoring.

Existiendo estos antece-
dentes, el exadministrador
municipal exigió, de todas
formas, a la Dirección de
Administración y Finanzas
(DAF) el pago de la segun-
da factura emitida por Eco

Sweet, pese a que la prime-
ra se encontraba cedida a la
empresa de factoring para
su cobro.

El 18 de noviembre, la
empresa de factoring solici-
tó a la Municipalidad de San
Felipe el pago de la primera
factura; luego, con fecha 24
de diciembre, Eco Sweep
informó a la corporación
que se encontraba regulari-
zándola, acción que sólo ra-
tificó que el documento se
emitió dos veces y que, efec-
tivamente, la segunda factu-
ra estaba cancelada.

La Dirección Jurídica
entregó estos antecedentes,
en el entendido de lo solici-
tado por la actual adminis-
tración encabezada por el
alcalde suplente Christian
Beals, de transparencia ha-
cia la comunidad respecto a
hechos de carácter adminis-
trativo-financiero, que al no
ser advertidos oportuna-
mente dañan el patrimonio
de nuestra comuna.



EL TRABAJO Jueves 14 de Enero de 2021 55555COMUNIDAD

Delincuencia sigue azotando duro a vecinos
del sector poniente de San Felipe

Nelson
Chávez,
dirigen-
te
vecinal.

La delincuencia literal-
mente no quiere soltar al
sector poniente de nuestra
ciudad, específicamente las
poblaciones San Felipe y
Aconcagua. Ello porque la
actividad delictual no dis-
minuye en el sector y los
vecinos siguen siendo visi-
tados por delincuentes que,
aprovechando la apertura
de puertas y ventanas por
parte de los vecinos para
capear el calor, entran como
‘Pedro por su casa’ a robar.

Uno de los últimos he-
chos afectó a una persona

de la tercera edad en silla de
ruedas, a quien le robaron
un bolso desde su casa. Otro
fue un intento de robo. Es
decir, como lo reconoce el
dirigente del sector, Nel-
son Chávez, si no es robo,
es intento.

Reconoce de todas ma-
neras estar muy preocupa-
do por la delincuencia que
afecta a los vecinos: «Esta-
mos muy preocupados por
el tema porque en nuestro
sector que es mi población,
como es Aconcagua que
está muy colindante con lo

que es población San Feli-
pe, es más que nada una
calle que nos separa, pero
de todas maneras abarca
todo ese sector. Hemos es-
tado en estos días totalmen-
te muy llano a lo que es de-
lincuencia y muy visitados
por estas personas que
realmente nos ha estado
afectando bastante el dia-
rio vivir, nuestra tranquili-
dad, la seguridad ya en
nuestras poblaciones es
muy difícil de encontrar, los
vecinos estamos preocupa-
dos por esta situación»,

sostuvo Nelson Chávez.
Reconoció que son mu-

chos los casos de delincuen-
cia. Cada día se están ente-
rando de nuevos hechos,
como el ocurrido este día
martes en un domicilio de
la calle Regalado Hernán-
dez de población San Feli-
pe, donde intentaron abrir
una ventana: «Gracias a
Dios se dieron cuenta los
vecinos y pudieron en un
momento salir de ahí y el
delincuente huyó. En gran
parte se piensa que no son
muchos delincuentes, sino
que son 1 ó 2 personas que
creo que en un momento se
han estado haciendo como
clientes en nuestra pobla-
ción, y están buscando la
instancia justa y precisa
para introducirse a las ca-
sas. Si ya en Regalado Her-
nández ayer se metieron.
Son varios casos, son innu-
merables los casos que día
a día nos llegan a nosotros
como dirigentes y los veci-
nos conectados con nues-
tros por WhatsApp nos di-
cen nuevamente se metie-
ron, nuevamente intento,
así es que son innumera-
bles, realmente estamos
bastante preocupados por
esa circunstancias», dijo
Nelson Chávez.

- ¿O sea, si no es in-
tento, es robo?

- Exactamente, ayer

(martes) me enteraba que a
un adulto mayor en silla de
ruedas que tenía, por el he-
cho que hace calor muchas
personas tienen sus venta-
nas y puertas abiertas, en-
tonces se le introdujo un la-
drón que llegó, entró y vio
la posibilidad y este caballe-
ro lamentablemente estaba
solo en ese instante, porque
a lo mejor la persona que lo
cuida fue a comprar o hacer
un trámite, y justo se dio el
instante y esta persona le
fue sustraído un bolso, en-
tonces de verdad es compli-
cado, es muy difícil.

- ¿Desde cuándo se
ha profundizado más la
delincuencia en el sec-
tor poniente?, sabiendo
que esto afectad de ca-
pitán a paje.

- Viene desde hace rato,
pero donde se ha profundi-
zado más es del mes de di-
ciembre últimamente ya se
viene acarreando con más
fuerza, con más intensidad
las visitas frecuentes, en la

noche tipo 4, 5 de la maña-
na ya se producen este tipo
de intentos de robos, y real-
mente se han intensificado
bastante en este último
tiempo. Y ahora en enero,
donde podrían haberse cal-
mado un poquito, pero han
continuado. Tenemos la
presencia de Carabineros
que en algún momento los
hemos llamado, han estado
visitándonos, pero de todas
maneras ha sido un poco
nulo y realmente estas per-
sonas siguen porque la pre-
sencia de Carabineros es
solamente en el día, en la
noche sabemos que la delin-
cuencia ha aumentado mu-
chísimo, la última estadísti-
ca indica que ha aumenta-
do en Chile en un 45% en-
tonces es bastante preocu-
pante.

Al finalizar reiteró y pi-
dió a las autoridades que se
adopten medidas porque
ese sector realmente requie-
re de una intervención para
combatir la delincuencia.
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Académicos y científicos del mundo este 28 y 29 de enero:

Columnista de Diario El Trabajo en Foro Internacional Titicaca 2021

EL GRAN TITICACA.- La trascendencia de este encuentro internacional es conocer desde
diferentes perspectivas científicas la realidad del Lago Titicaca y sus cuencas transfronteri-
zas, por su trascendencia cultural, natural, económica entre otros aspectos. (Foto Internet)

Profesor e investigador Magís-
ter Gastón Gaete Coddou,
académico aconcagüino (co-
lumnista de Diario El Trabajo).

Un grupo de científi-
cos, académicos de la Aca-
demia Nacional de Inves-
tigación y Desarrollo (Ani-
de-México), y la Universi-
dad Mayor de San Andrés
(UMSA-Bolivia), se en-
cuentran organizando el
Foro Internacional Ti-
ticaca 2021, cuyo objeti-
vo es analizar la problemá-
tica socioambiental, go-
bernanza y gobernabilidad
del sistema hídrico Titica-
ca - Desaguadero - Poopó
- Salar de Coipasa (TDPS).
Dicho evento se realizará
los días 28 y 29 de enero
de 2021, mediante moda-
lidad virtual y gratuito, y
en este participarán inves-
tigadores de talla interna-
cional que realizan sus
pesquisas, como también
la International Society of
Land Planning and Ecolo-
gical Planning (ISLPEP-
Italia).

INVITADO ESPECIAL
Más allá de la importan-

cia de este encuentro virtual

tiene por sí mismo, conside-
ramos también apropiado
señalar que el profesor e in-
vestigador Magíster Gas-
tón Gaete Coddou, aca-
démico aconcagüino (co-
lumnista de Diario El Tra-
bajo), quien leerá los resú-
menes de algunas investiga-
ciones ya expuestas por los
participantes.

Diario El Trabajo ha-
bló la tarde de este miérco-
les con Gaete, quien nos co-
mentó sobre su participa-
ción en este foro de talla in-
ternacional.

- ¿Cuál es la impor-
tancia del Foro Interna-
cional Titicaca 2021?

- La trascendencia de
este encuentro internacio-
nal es conocer desde dife-
rentes perspectivas cientí-
ficas la realidad del Lago
Titicaca y sus cuencas
transfronterizas, área geo-
gráfica que por su trascen-
dencia cultural, natural,
económica, entre otros as-
pectos, es un  polígono que
desde milenios ha servido
de plataforma de humani-
zación, la cual irradió sus
influencias culturales a di-
versas escalas territoriales
que abarcaron entre otros
a los actuales estados de
Perú, Bolivia, Ecuador y
Chile. Sin embargo, por ser
un espejo de agua que sir-
ve como límite y frontera
entre Perú y Bolivia, su go-
bernanza es interesante de
desarrollarla para que se
pueda en una mesa técni-
ca en la que participen pro-
fesionales, comunidades
de los Pueblo Originarios,

autoridades, científicos in-
ternacionales, etc., para
generar ámbitos propios
del uso de no sólo del Titi-
caca, sino de la cuenca que
abarca en su extensión de
manera de posibilitar su
sustentabilidad y sosteni-
bilidad. En consideración
a lo indicado y en opinión
profesional el Lago Titica-
ca es un recurso de valor
patrimonial, dado que los
comunarios (comuneros)
que lo habitan demuestran
una identidad, pertenencia
y arraigo notorio que los
hace ser  tesoros cultura-
les vivientes, situación que
no sólo es un estilo de vida,
sino que una calidad y
modo de vida que es rele-
vante de conocer por turis-
tas y visitantes nacionales
y extranjeros en una ver-
tiente del llamado turismo
cultural, a lo que se une la
investigación desde diver-
sas ópticas científicas. Es
precisamente lo comenta-
do que promueve a varias
instituciones como la Uni-
versidad Mayor de San An-
drés, Bolivia y la Playa An-
cha de Chile, integrar en-
tre sus cuerpos de acadé-
micos el contribuir de ma-
nera de la vinculación con
el medio, entregar herra-
mientas de análisis territo-
rial, rescate patrimonial u
otros aspectos para el en-
tendimiento integral de la
cuenca y lago en cuestión.

- ¿Cuál será su parti-
cipación en estas dos
jornadas?

- Como integrante del
comité organizador de este

foro internacional, debo
leer los resúmenes de algu-
nas investigaciones que
deba evaluar en cuanto a si
tienen correspondencia con
las temáticas que se trata-
rán en el encuentro y que
hacen relación con aspectos
socioeconómicos, medio-
ambiente, cambio climáti-
co, cuencas transfronteri-
zas, derecho internacional,
recursos naturales, gober-
nanza y gobernabilidad, y
por último Agenda 2030.
Por lo tanto, es una labor de
análisis de gran trascenden-
cia para este Foro interna-
cional.

- ¿En lo humano,
cómo te sientes al sa-
berte invitado y querido
por tus colegas del mun-
do académico?

- En este sentido debo
decir que para mí es un or-
gullo el ser considerado
por mis pares bolivianos y

la invitación que me fue
enviada por el Dr. Yuri
Sandoval Montes, pro-
fesor emérito e investiga-
dor de la Universidad Ma-
yor de San Andrés
(UMSA), La Paz, Bolivia,
para participar en este co-
metido internacional, el
cual debo decir que mi par-
ticipación fue avalada y
apoyada respectivamente
por el Decano de la Facul-
tad de Ciencias Naturales
y director del Departa-
mento de Ciencias Geográ-
ficas, Dr. Carlos Silva
Córdova y profesor Car-
los Romero González, a
quienes agradezco por su
confianza hacia mi perso-
na. En relación al vínculo
que tengo con la UMSA, se
debe a que en 2016 fui se-
leccionado para participar
como integrante de la Co-
misión de Acreditación de
la carrera de Ingeniería

Geográfica, y desde ese
momento se estableció una
constante relación perso-
nal y profesional con va-
rios colegas de dicha carre-
ra, resaltando el profesio-
nalismo y gestión que tie-
ne ese cuerpo académico
en sus actividades que han
dado como resultado in-
vestigación, publicaciones
en geografía nacional de
Bolivia, entre otros aspec-
tos muy valiosos e intere-
santes. Como ejemplo de
lo indicado, en 2020 tuve
la ocasión de dictar ponen-
cias en una de las cátedras
de la estimada profesora
Bertha Gozalvez y pos-
teriormente una ponencia
en el posgrado de la carre-
ra debido a una invitación
del estimado Dr. Erwin
Machaca, y ahora esta in-
vitación  que ya comenta-
mos.
Roberto González Short
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Responso y Misa en Capilla Cristo Resucitado de Justo Estay:

Hoy despiden al querido auxiliar de la
UPLA, ‘Luchito’ Araya a las 10:00 horas

Fondo Social Presidente de la República:

Club del adulto mayor
 ‘Los Laureles’ de Panquehue

recibe cheque del FSPR

Alicia Cruz, esposa
del tremendo ‘Luchi-
to’ Araya.HOY SERÁ SEPULTADO.- El velatorio se desarrolló la noche de este miércoles en su casa

de habitación ubicada en pasaje Guillermo Ibáñez 865, y el responso y Misa se realizará hoy
jueves en la Capilla Cristo Resucitado de Justo Estay a las 10:00 horas.

HOMBRE DE FAMILIA.- Luchito tuvo dos hijos: Alinka y Se-
bastián. Aquí lo vemos con su esposa Alicia Cruz.

Muchas son las reac-
ciones de pesar en redes
sociales y de manera pre-

sencial las que la familia de
Luis Alberto Araya
Díaz, conocido como ‘Lu-

chito’, ha recibido desde
que este conocido vecino
falleciera la tarde de este

martes a la edad de 56
años, producto de un co-
lapso hepático. Araya era
muy querido en su lugar de
trabajo, él laboraba como
auxiliar de aseo en la
UPLA sede San Felipe,
desde hace diez años.

«Luis Alberto laboró
durante 12 años en el
Obispado, en la Catedral,
luego ingresó también
como auxiliar a la UPLA,
en donde era muy querido,
las redes sociales están lle-
nas de mensajes de cariño.
El Flaco era muy alegre, le
encantaba el carrete y el
asado, era muy cariñoso
con la familia y con sus
amigos, nosotros siempre
le recordaremos, no hay
manera de reemplazarlo,
por eso agradezco a los
vecinos y amistades su

acompañamiento en estos
momentos tan difíciles
para todos en casa», co-
mentó a Diario El Tra-
bajo la esposa de Araya,
Alicia Cruz.

El cheque fue entregado por el gobernador Claudio Rodríguez Cataldo a la presidenta del
Club del Adulto Mayor ‘Los Laureles’, Dolores Mora,  contando además con la presencia de
la directora de la Dideco, Margarita Vélez.

• El Documento fue entregado por el go-
bernador Claudio Rodríguez a la presiden-
te del Club del Adulto Mayor, Dolores Mora.

PANQUEHUE.- Un
cheque por la suma de
473.200 pesos fue entrega-
do por el gobernador pro-
vincial de San Felipe, Clau-
dio Rodríguez Cataldo, a
la presidenta del Club del
Adulto Mayor ‘Los Laure-
les’ de la Población Bulnes,
Dolores Mora,  corres-
pondiente a un Fondo So-
cial Presidente de la Repu-
blica.

De acuerdo a lo manifes-
tado por la dirigente del
club, estos recursos serán
utilizados para la adquisi-
ción de una serie de utensi-
lios domésticos que son ne-
cesarios para el funciona-
miento de este club.

«Como club estamos
muy felices de haber recibi-
do estos recursos, porque
somos una organización

que si bien no nos hemos
podido reunir por la pande-
mia, nos permite sacar ade-
lante una serie de iniciati-
vas. Nosotros estamos
agradecidos de la Munici-
palidad, particularmente
de la directora de la Dide-
co, Margarita Vélez, que
siempre nos apoya en la
postulación de los proyec-
tos y para nosotros estos
recursos son muy impor-
tantes».

En tanto el gobernador
Claudio Rodríguez reiteró la
voluntad del Gobierno del
presidente Piñera, para
continuar apoyando a cada
una de las organizaciones,

ya que estos fondos están
focalizados para el desarro-
llo de estas agrupaciones.

El club del adulto mayor
‘Los Laureles’ del sector de
la Población Bulnes, tiene
un registro de 35 socios y
esperan volver a reunirse
una vez superada la pande-
mia.

El Fondo Social Presi-
dente de la Republica, per-
mite a organismos públi-
cos o  privados sin fines
de lucro,  financiar pro-
yectos sociales de  equipa-
miento o infraestructu-
ra  que apoyen y comple-

VENDO CASA EN
DAMERO CENTRAL

Terreno 490 mt2, - Construido 250 mt2. -
Contacto 9 9038 9603

menten las políticas de in-
versión social del Estado. 

Estos proyectos deberán
estar preferentemente
orientados a construir teji-
do social, esto es la acción

coordinada de un grupo de
personas para solucionar
determinadas necesidades;
potenciar la participación
ciudadana y contribuir a
superar la vulnerabilidad

social de una comunidad u
organización determinada.

Acompañó en la entrega
del cheque al club del adul-
to mayor, la directora de la
Dideco Margarita Vélez.
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Este martes en el sector Las Vizcachas:

Camión se desbarranca contra una vivienda en construcción

El accidente pudo convertirse en una tragedia, también favoreció que este camión viajaba
sin carga.

Este accidente no dejó personas lesionadas y sólo fueron
ocasionados daños en esta casa en construcción.

LOS ANDES.- Fuera
del camino internacional e
impactando una casa que
está siendo construida ter-

minó un camión, accidente
de tránsito que se registró la
tarde de este martes en el
sector de Las Vizcachas. Se-

gún lo reportó Los Andes
Online, el hecho ocurrió
pasadas las 17:00 horas y
fue protagonizado por un

camión marca Scania que
circulaba hacia el oriente, el
que no llevaba carga en su
acoplado.

POR EVITAR CHOQUE
De acuerdo a lo informa-

do por el capitán Víctor
Torres, subcomisario de
los Servicios de la Tercera
Comisaría de Carabineros
de Los Andes, la situación se
produjo cuando el chofer
realizó una maniobra para
evitar colisionar un vehícu-
lo que le antecedía y que re-
pentinamente comenzó a
frenar. Al no mantener la
debida distancia y en vista
a que no alcanzaba a dete-
ner por completo la pesada
máquina, el camionero optó
por esquivarlo y traspasó el
eje central de la calzada.

Pese a aplicar los frenos,
no logró contener el camión
y se salió de la ruta, cayen-
do por una pendiente y cho-
cando finalmente la pared
del inmueble que está junto
a la carretera.

El oficial indicó que el
accidente no dejó personas
lesionadas y sólo fueron
ocasionados daños, agrade-
ciendo que en esos momen-
tos no transitara algún otro
vehículo en sentido contra-
rio ni se encontraba gente
en el lugar. Hasta el sector
concurrieron funcionarios
de Carabineros de Los An-
des que adoptaron el proce-

dimiento policial y luego se
hizo presente el director
provincial de Emergencia,
Carlos Álamos, a fin de
verificar lo ocurrido y esta-
blecer las coordinaciones
para el retiro del camión.
Tal situación se produjo ho-
ras después y por tal moti-
vo fue necesario interrum-
pir el tránsito en ambos sen-
tidos.
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Avistan puma en inmediaciones de colegio en sector San Roque Panquehue

Por este lugar, en las inmediaciones de la Escuela Ema Lo-
bos, se supone anduvo el puma.

Un puma fue visto en el
sector de San Roque en la
comuna de Panquehue, más
específicamente en las in-
mediaciones de la Escuela
Ema Lobos Reyes. Este
avistamiento se produjo
ayer en la mañana, encen-
diendo de inmediato las
alarmas en las distintas ins-
tituciones como el SAG, Ca-
rabineros de esa comuna y
hasta la misma municipali-
dad.

Al respecto fue el alcal-
de subrogante de Panque-
hue, Sebastián Brito,
quien confirmó el hecho se-
ñalando que «efectivamen-
te en el sector de San Roque,

en las inmediaciones del
colegio Ema Lobos Reyes,
andaba un puma suelto.
Personal de acá del muni-
cipio concurrió al lugar en
compañía del veterinario y
al parecer en estos momen-
tos están tratando de cap-
turarlo, también hay profe-
sionales del SAG y de Cara-
bineros en el sector», seña-
ló.

El alcalde subrogante
confirmó que se trata de un
ejemplar que ya estaba sien-

do monitoreado por el SAG,
ya que tenía un collar: «Sí,
efectivamente parece que el
puma ya había estado en
contacto con las personas
del SAG, esperemos que lo
puedan pillar pronto para
que lo puedan llevar y pue-
da dejar de correr peligro»,
indicó Sebastián Brito, al-
calde subrogante.

Agregó que una vez co-
nocida la información púbi-
camente, de inmediato
mandaron al médico veteri-

nario del municipio de Pan-
quehue para que viera si
efectivamente era un Puma
y ver lo que corresponde
hacer, de acuerdo a la nor-
ma.

Informó que antes del
mediodía tenía información
de que el puma ya estaba
cercado para de esa mane-
ra poder retenerlo.

Al finalizar reconoció
que no están acostumbra-
dos como comuna, a vivir
una situación así, «pero en
los últimos tiempos gente
de acá de la zona ha comen-
tado que ha aumentado el
avistamiento de este tipo de
animales que bajan desde
los cerros», señaló el alcal-
de subrogante.

Información obtenida
por este medio al cierre de
esta edición da cuenta que
el puma fue capturado por
el SAG, correspondiendo a
un macho de 6 meses que
efectivamente contaba con
collar y estaba siendo mo-
nitoreado por el SAG.

AVISO: Por extravío queda
nulo certificado folio clase A-
2:  964761 y clase A-4:
964762, de Casa de Mone-
da de Chile a nombre Cris-
tian Andrés Chacón Gonzá-
lez Rut.: 17.646.210-8,  Es-
cuela Nacional de Conduc-
tores y Capacitación Limita-
da.                                                                     12/3

Personal del SAG logró capturar al puma, un macho de 6
meses que contaba con collar, es decir estaba siendo moni-
toreado por dicho servicio. (Foto @aconcaguaradio)
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Éxito rotundo fue el
3 x 3 en Santa María

Partidos de mucha calidad
e igual cuota de emotividad
brindó el 3x3 realizado en
Santa María.

Team Pray se quedó con el título en la serie elite que daba puntos para el ranking nacional.

El equipo femenino que representó a Viña del Mar se coronó campeón en esa serie.

El básquetbol sanfelipeño se ilusiona
con un mejor presente y futuro

Como provechosa fue cataloga la reunión del presidente
de la ABAR con el alcalde de San Felipe.

En horas de la tarde
del martes pasado el pre-
sidente de la Asociación
de Básquetbol Alejandro
Rivadeneira, Juan Car-
los Acuña, tuvo la opor-
tunidad de reunirse con el
alcalde suplente de San
Felipe, Christian Beals.

La cita que tuvo lugar
en la oficina de la primera
autoridad comunal, fue
catalogada como muy
productiva por el principal
directivo de los cestos lo-
cales debido a que «pudi-
mos visibilizarnos ante la
autoridad que quería co-
nocernos, escuchar nues-
tro quehacer y saber
nuestras necesidades. De
verdad quedé muy con-
forme porque para noso-
tros como asociación es
muy importante que se
nos tome en cuenta», se-
ñaló Acuña a El Trabajo

Deportivo.
El directivo no escondió

su entusiasmo por el futu-
ro de la actividad. «Sabido
es que tenemos muchas li-
mitantes de infraestructu-
ra, y es por eso quedé gra-
tamente sorprendido

cuando me informó de la
próxima remodelación
del gimnasio del Estadio
Fiscal, lo que sin duda es
una gran noticia para
nuestra disciplina y el
deporte de la ciudad»,
explicó.

El torneo de básquetbol
modalidad 3x3 realizado el
fin de semana pasado en la
cancha de la Población La
Higuera en la comuna de
Santa María, respondió a
todas las expectativas cifra-
das en la previa. El evento
cestero reunió a lo más se-
lecto de esta disciplina del
país en esa comuna aconca-
güina.

Las frenéticas activida-
des comenzaron a eso de
las nueve de la mañana con
partidos correspondientes
a los torneos satélites o
menores, ya que en horas
de la tarde fue el turno de
la serie de elite. «Todo re-
sultó impecable ya que
también había que hacer
respetar un protocolo sa-
nitario; la verdad queda-
mos muy contentos por-
que las cosas salieron
como se habían planifica-

do, además que el público
(no se permitía el ingreso
al reducto) que quiso ver
los partidos pudo disfru-
tar de un gran espectácu-
lo deportivo», declaró a El
Trabajo Deportivo el
productor del torneo, José
Naranjo.

El joven productor, ju-
gador y entrenador, apro-
vechó la  oportunidad
para agradecer pública-
mente a la junta de veci-
nos de La Higuera por la
gran colaboración que
brindaron a la actividad:
«Nos facilitaron sillas
para cada jugador, apar-
te de estar siempre pre-
ocupados que estuvieran
cómodos. La verdad, nos
otorgaron una gran cola-
boración y estamos muy
agradecidos por esa dis-
posición a ayudarnos»,
agradeció.

Los ganadores de las
respectivas categorías en
competencia fueron:
Varones

U14: Libertad 50 de
Viña del Mar

U18: Team San Felipe

Basket
Damas

Viña del Mar
Serie Elite (ranking na-

cional)
1º.- Team Pray
2º.- Putaendo
3º.- Team Linces de Ve-

nezuela
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Ese reencuentro con el amor debe
ser memorable, no desperdicie el verano.
SALUD: Las distracciones no deben faltar
en su vida, estas le ayudarán a liberarse de
cualquier carga emocional. DINERO: Mo-
mento para tirar líneas para la segunda quin-
cena. COLOR: Celeste. NÚMERO: 28.

AMOR: Obre siempre con bondad y hones-
tidad, y el universo se encargará de premiar-
le como corresponde. SALUD: Apóyese en
las personas que le estiman, con ellas pue-
de afrontar los problemas de salud. DINE-
RO: Ponga en orden sus cuentas. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 9.

AMOR:  Su t imidez es normal, pero no
debe dejar que le domine o perderá una
buena oportunidad. SALUD: Una molestia
no puede hacer decaer tu espíritu. DINE-
RO: Debe estar siempre preparado/a para
cambios en su trabajo. COLOR: Negro.
NÚMERO: 11.

AMOR: No se aflija por cosas que aparez-
can en su corazón, si tiene fe en el mañana
todo puede pasar. SALUD: Una actitud lle-
na de optimismo le ayudará a cambiar las
cosas en cuanto a su salud. DINERO: En-
frente sus temores para lograr el éxito. CO-
LOR: Burdeos. NÚMERO: 4.

AMOR: Su corazón es lo suficientemente
fuerte como para recuperarse de cualquier
dolor. La vida le traerá nuevas experiencias.
SALUD: No se altere por cosas insignifican-
tes, no vale la pena. DINERO: Capacítese,
prepárese pare el mañana. COLOR: Azul.
NÚMERO: 7.

AMOR: Terceras personas no deben guiar
su destino, es usted quien tiene el poder de
hacerlo. SALUD: Bendiga y agradezca a
Dios si su salud es buena, de lo contrario
pide para que esto mejore. DINERO: El éxi-
to llega para quienes luchan y no se rinden.
COLOR: Fucsia. NÚMERO: 14.

AMOR: Entregar amor a los demás es lo
más hermoso que puede haces y más si es
incondicional. SALUD: Apoye a quien nece-
site de usted cuando su salud esté deterio-
rada. DINERO: Sea bondadoso/a y ayude a
quien lo necesite. COLOR: Terracota. NÚ-
MERO: 12.

AMOR: Siempre hay posibilidad de hacer las
cosas bien, solo necesita decidirse y hacer-
lo. SALUD: Disfrute la vida, pero hágalo con
conciencia para evitar un problema de sa-
lud. DINERO: Recuerde que ser austero/o
es el camino a la riqueza. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 1.

AMOR: Si se la juega con esa persona
puede hacer que el amor vuelva a su re-
lación. SALUD: Trate de tener cuidado de
cometer demasiados excesos que luego
afecten su salud. DINERO: Enfóquese en
lograr las metas que se ha ido proponien-
do. COLOR: Verde. NÚMERO: 22.

AMOR: Tiene la sabiduría suficiente como
para darse cuenta que es bueno y que es malo
para usted. SALUD: Limpie su alma de cual-
quier pensamiento negativo eso perjudica su
aura. DINERO: Tiene todos los elementos
para triunfar, solo te falta hacer las cosas.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 3.

AMOR: No es bueno que se aleje tanto
de sus seres queridos, entienda que en
un momento puede necesitarles. SALUD:
El universo le puede entregar la energía
que necesita para estar bien. DINERO: No
es bueno que abarque más de lo que pue-
de cumplir. COLOR: Café. NÚMERO: 17.

AMOR: Mejorar la relación con tu entorno
será un punto importante al iniciar una
nueva etapa en su vida. SALUD: No se
descuide o puede terminar contagiado/a.
DINERO: Cuídese ya que la gente nega-
tiva afecta negativamente en tu producti-
vidad. COLOR: Rosado. NÚMERO: 6.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902
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Municipio de Putaendo lidera coordinaciones con la Seremi de Salud
para fiscalizar el sector de Los Patos y actividades deportivas

La alcaldesa (s) Carolina López Silva (izquierda), junto al director del Cesfam, Juan Mada-
riaga Muñoz, en reunión con la jefa de la oficina provincial Aconcagua de la Seremi de
Salud, Claudia Abarca.

• Alcaldesa (s) y director Cesfam sostuvie-
ron productiva reunión en Oficina Provin-
cial Aconcagua Seremi Salud para solici-
tar y trabajar en futuras jornadas de fisca-
lización en terreno, ante el aumento de tu-
ristas en diferentes puntos de la comuna
durante el fin de semana.

PUTAENDO.- La ma-
ñana de este miércoles, la
alcaldesa (s) Carolina Ló-
pez Silva, junto al director
del Cesfam, Juan Mada-
riaga Muñoz, fueron has-
ta la oficina provincial
Aconcagua de la Seremi de
Salud, para pedir personal-
mente que se ejecuten fisca-
lizaciones sanitarias ante el
aumento de visitantes en
sectores como  Los Patos y
en actividades deportivas
durante los fines de sema-
na.

La situación reviste pre-
ocupación para las autori-
dades comunales porque es
sabido que los turistas que
llegan hasta la zona de Los
Patos no respetan las medi-
das preventivas de autocui-
dado.

Cabe mencionar que la
Seremi de Salud es la enti-
dad habilitada para ejercer
fiscalizaciones y hacer cum-
plir las medidas que evitan
contagios por Covid-19.

«La Seremi de Salud ya
había detectado esta
afluencia de público en el
sector de Los Patos  como
preocupante. Por lo tanto,
van a asistir al lugar para
fiscalizar en una pronta fe-
cha. Se va a trabajar de
manera coordinada con la
Gobernación, con Carabi-
neros de Chile y también
con nosotros como munici-
pio», expresó Carolina Ló-
pez Silva, alcaldesa (s) de
Putaendo.

También es importante
recalcar que desde la muni-
cipalidad se han realizado
acciones de educación pre-
ventiva a las personas que
llegan a Los Patos. Ante el

Las autoridades pidieron fiscalizaciones sanitarias ante el aumento de visitantes en secto-
res como  Los Patos y en actividades deportivas durante los fines de semana.

panorama que funcionarios
municipales han visto en el
sector, es necesaria la fisca-
lización constante a los ve-
raneantes.

Por su parte, Claudia
Abarca Cataldo, jefa de
la Oficina Provincial Acon-
cagua de la Seremi de Sa-
lud, manifestó que actual-
mente están aumentando
el número de fiscalizado-
res en la provincia para
poder abarcar más territo-
rio durante este tiempo de
vacaciones.

«Sabemos que por las
altas temperaturas se gene-
ran balnearios a la orilla de
los distintos ríos, se gene-
ran campings improvisa-
dos y también son una zona
de riesgo para nosotros.
Por lo tanto, también va-
mos a estar ahí presentes
porque tenemos que asegu-
rarnos de que la aglomera-
ción no sea importante y
que también las personas
mantengan los cuidados
como el distanciamiento
que es muy importante y
que sí es efectivo para evi-
tar el virus», manifestó
Claudia Abarca.

ACTIVIDADES
DEPORTIVAS SIN
PÚBLICO

En el encuentro, las au-
toridades comunales expre-

saron su preocupación por
el aumento de la actividad
deportiva durante los fines
de semana. Han existido
casos en Putaendo donde no
existe respeto por la norma-
tiva, realizando eventos
donde llegan espectadores,
situación totalmente prohi-
bida en Putaendo, de acuer-
do a la Fase 3 del Plan Paso
a Paso.

«Aclarar un poco la
cantidad de personas que
pueden permanecer en las
distintas actividades. Como
por ejemplo, nos hicieron
consultas sobre las activi-
dades deportivas en las
cuales en la fase que esta-
mos, que es la Fase 3, toda
actividad deportiva debe
ser sin público. Esto impli-
ca solamente que deben es-
tar en un recinto deportivo
las personas que tienen re-
lación con la actividad. Es
muy limitado en este minu-
to, pero no podemos arries-
garnos a público», recalcó
la encargada provincial de
la Seremi de Salud.

Por lo tanto, durante las
próximas semanas en Pu-
taendo habrá diferentes fis-
calizaciones para evitar si-
tuaciones de riesgo.

«Como Autoridad Sani-
taria pasamos directamen-
te a las sanciones y a nues-
tra etapa de fiscalización.

Las multas, si bien van de
0,5 a 1000 UTM, ya las
multas están partiendo des-

de las 50 UTM. Es decir,
una falta por no usar mas-
carilla en la vía pública

parte desde los 2 millones
y medio en adelante», con-
cluyó Claudia Abarca.


